







Nota de prensa

La OEI, la IBERO y la AECID impulsan el debate sobre el futuro de la Educación Dual en México

- La obra analiza el tránsito de la Educación Dual desde su gestación hasta su consolidación como política nacional, recuperando las voces de estudiantes, docentes e instructores, quienes comparten experiencias que revelan los logros y desafíos de la opción educativa.
- La publicación busca fortalecer el vínculo entre la formación académica, el desarrollo económico y la cooperación internacional.

Ciudad de México, 24 de octubre de 2025 – La oficina en México de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), en colaboración con la Universidad Iberoamericana Ciudad de México y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) presentan el <u>libro "Evolución de la educación dual en México: Una mirada desde la experiencia y recomendaciones de figuras relevantes"</u>.

Esta obra, coordinada por Jimena Hernández-Fernández, académica del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias para el Desarrollo de la Educación (Centro INIDE) de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México, y Guillermo Antonio Solís Sánchez, consultor para la OEI, ofrece un análisis exhaustivo e integral del desarrollo de esta opción educativa en la República Mexicana, desde sus orígenes hasta su consolidación como política nacional orientada a fortalecer la vinculación entre el sector educativo y el productivo. A través de las voces de estudiantes, egresados, docentes e instructores en la empresa, se exponen los logros, aprendizajes y retos que han acompañado su implementación.

Además, el libro propone una serie de reflexiones y recomendaciones de especialistas y actores clave, con el propósito de contribuir al fortalecimiento de la Educación Dual como una alternativa formativa que impulsa la inclusión, la empleabilidad y el desarrollo económico sostenible.

El libro tendrá dos presentaciones este año:







- El martes 25 de noviembre de 2025 a las 10:00 hrs (CDMX) en el Centro de Exploración y Pensamiento Crítico (CEX) de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México, ubicado en Av. Revolución 1291, Col. Los Alpes, Álvaro Obregón, C.P. 01040. Ciudad de México.
- El martes 2 de diciembre de 2025 a las 17:30 hrs (CDMX) en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) en el módulo de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México.

Con este lanzamiento, las instituciones convocantes reafirman su compromiso con el fortalecimiento de los sistemas educativos iberoamericanos y con la promoción de políticas públicas que vinculen la educación con el trabajo digno y el desarrollo sostenible.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

Sobre la Universidad Iberoamericana

Fundada en 1943, la Universidad Iberoamericana Ciudad de México (IBERO) es una institución jesuita de educación superior comprometida con la formación integral, la justicia social y la construcción de conocimiento con impacto. A través de su Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación (INIDE), la IBERO impulsa la reflexión crítica y la producción de saberes orientados a transformar la realidad educativa del país. Su modelo académico promueve el diálogo entre la investigación, la docencia y la vinculación social, contribuyendo a la mejora de políticas públicas y a la defensa del derecho a una educación de calidad, incluyente y con sentido humano.

Sobre la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)

La AECID, organismo del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España, trabaja para impulsar el desarrollo humano sostenible y la erradicación de la pobreza, bajo







los principios de eficacia, corresponsabilidad y equidad. En el marco de su Sector 1: Género y Cohesión Social, la AECID colabora con la OEI en el proyecto "Justicia social: elemento clave para la transformación digital en la educación en México", con una contribución de 175.000.00 €. Esta iniciativa promueve la educación híbrida y la reducción de brechas digitales en Durango, fortaleciendo capacidades docentes y garantizando una transformación educativa inclusiva y equitativa que beneficie a comunidades en situación de vulnerabilidad.